



令和元年11月29日
豊玉南小学校たより

令和元年度 12月号

とよみなみ

冷たい雨

校長 風見 由起夫

この巻頭言は、11月22日の金曜日に書いています。今日は昼前から冷たい雨が降りましたが、豊南小の校内はあたたかい空気に包まれました。元気会（たてわり班活動）による「作って遊ぼう集会」が行われたからです。一ヶ月前から準備してきた6年生の説明のもと、班ごとにおもちゃ作りに挑戦します。絵が変わる紙コップ、マジックハンド、空気砲など、班ごとに作るおもちゃは違います。各教室に配備した大型提示装置を上手に使いながら、見本を見せ、みんなで作り上げていきました。おもちゃ作りで楽しんだ後は、元気会ごとに給食です。たてわり班で食べる給食はいつもと違う雰囲気となり、どの学年の子にとっても良い経験になったと考えています。

教室に帰ってきた6年生は疲れ切っていたけれど、それでも下級生が喜んでくれて満足していたようです。6年生は先日の展覧会でも、保護者や地域の方々へ作品を解説する学芸員に取り組みました。こちらは大変緊張したようですが、よい経験となったようです。この学芸員については、保護者、地域の方々のアンケートで励ましのお声をいただきました。ありがとうございました。子供たちにもアンケートの内容をしっかりと伝えていきます。次の取り組みの力になります。

学校ではちょうど来年度の教育計画を立てていく時期にあたります。授業時数の確保、そのための行事の精選、英語、プログラミングなど様々な〇〇教育の推進など、新学習指導要領を完全実施する来年度は、すべきこと取組まなければならないことがたくさんあります。計画を立てるにあたって、豊玉南小学校に残していくべきもの、伝えていきたいことをしっかりと見極めて、教育活動を計画していきます。

1年間という限られた時間に、様々な教育活動を組み込んでいくのですから、本校でこれまで取り組んできことも、検討していく中でとりやめることになるものも出てきます。何を残し、何をとりやめ、新しいことにどう挑戦するのか、年明けに詳しくご説明する予定です。

冷たい雨があがる気配はありませんが、今日の子供たちのあたたかい活動を懐に入れて帰宅することにします。

12月の行事予定

2日(月) 委員会活動 安全指導日	19日(木) 保護者会 (2・4・6年)
3日(火) PTAおこづかい講座	20日(金) 保護者会 (1・3・5年)
6日(金) 補充教室(1～3年)	25日(水) 2学期終業式 給食終
9日(月) クラブ活動	26日(水) 冬季休業日始
13日(金) 避難訓練	
14日(土) 土曜公開	※3学期始業式は1月8日(火)です。(集団登校始)

学校公開のご案内

12月14日(土)の学校公開日の内容を一部ご紹介します。台風19号の影響で臨時休校となった10月分の活動を実施するなど、学年活動を同時に実施している時間帯もあります。申し訳ありません。これ以外の時間割は改めてお知らせします。

2年：まちたんけん発表会 (3校時)	3年：演劇ワークショップ (3・4校時)
4年：仕事インタビュー (2・3校時)	5年：Jリーガー講演会 (4校時)
6年：薬物乱用防止教室 (2校時)	
ウガンダ報告会 (3校時)	

けじめのある生活をしよう

この目標は健康で、明るく、楽しい学校生活を送ることの基本です。廊下は右側を歩行することや、チャイムが鳴ったら席について学習の準備をすることなど、当たり前なけじめのある生活が出来た子を育てていきます。今、子供たちは大縄集会に向けて、各学級、練習に励んでいます。練習に熱が入る中でも時間を守って行動できるとよいです。「けじめのある生活」を尊重し、実践する態度が育つよう声掛けしていきます。

< 展覧会 >

図工専科 桑田 友亮

『夢に向かって最高な未来を描け 令和初の豊南美術館』

代表委員が決めてくれた展覧会のスローガンです。本校では11月8日(金)・11月9日(土)の二日間、展覧会を行いました。全校児童の図工作品が並ぶ素敵な空間となりました。

会場に入ると、5年生が描いた豊南の未来の様子が大空一面に広がり、1年生が制作した未来の生き物や植物たちが迎え入れてくれます。その奥には2、3年生が作り上げた豊玉南小のシンボル「タイサンボク」が大きな姿に成長し皆さんを包み込んでくれます。その周りには6年生が描いたロボットたちが嬉しそうに並んでいます。見上げると4年生が描いた星空が会場を明るく包み込んでくれています。

共同作品に包まれるように並ぶ各学年の児童作品は表情豊かで、いくら見てもみたりないほどこだわりが詰め込まれていました。

6年生はこども学芸員として来場された方々にギャラリートークをし、各学年のこだわりや、工夫した点などを細かく伝えることができました。

展覧会の児童の感想を読み、他学年の作品から受ける影響や気づきの大きさに改めて驚かされました。今後も各学年の作品を校内展示し、素敵な空間を作っていくと思います。

< 連合音楽会 >

音楽専科 横川 雅之

10月29日(火)練馬文化センター大ホールで行われた連合音楽会の午後の部に5年生が出演しました。練馬区内の小学校は、それぞれ3年に一度出演の機会があります。7分間の演奏の中で合奏「OTOの世界」と合唱「光の中へさあ君と」を演奏しました。

合奏は身の回りにある物を使って音楽を作った創作です。空き缶・ビン・ペットボトル・水道管とトーンチャイムという楽器を使い、森の中から不思議な音が呼びかけ、響き合っていく様子を表現しました。担当した楽器を一人一人が音を工夫して表現し、お互いの音をよく聴き合って演奏しました。その響きは合唱へと繋がり、躍動的な歌へと続いていきます。薄暗い森を出て、光あふれる海や空へと旅立つイメージです。合唱では、言葉がはっきりと伝わる発音と5年生の持ち味を生かした明るく元気な歌声を目指しました。

校内で事前に発表した時は未完成でしたが、その後練習を積んで自信をつけ、連合音楽会当日は、独自の音の世界を繰り広げ、5年生が一体となり生き生きとした歌声を響かせることができました。

◇給食費・教材費 引き落とし日

- ①12月 5日(木) ②12月16日(月)
入金をよろしくお願い申し上げます。

< 給食指導 >

栄養士 藤田 純恵

本校では月ごとに給食目標を決め、教職員が連携して指導にあたっています。4月に比べて給食の準備や後片付けが手早くなるなど、毎日の指導の積み重ねと、子供たちの頑張りが成果を見せています。

11月22日には、元気会のグループで給食を食べる「交流給食」が行われました。教職員は、安全に配慮しながら子供たちが自主的に活動できるよう声をかけます。子供たちは給食を通して、グループのメンバーが協力し合い、学年の違う友だちと食事を楽しむ、貴重な時間を過ごすことができました。

子供たちの健やかな成長を願って作られている学校給食。食に関する知識を身に付けながら、楽しく給食を食べられるよう、これからも学校全体で協力しながら指導を進めていきます。

< 通学路、学区域安全点検 >

10月17日に通学路、学区域安全点検を行いました。子供会世話人の方々から提出された危険箇所等について、世話人代表、区役所職員、警察署の方、学校職員で現場を確認してまいりました。今後の対応については関係機関で検討し、年明けに検討結果の報告をいただくことになっています。

